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Convocata d'urgenza la Giunta in un estremo tentativo di salvataggio 

II nauf ragio di Capitan Bavastrd 
Punto per punto le vicende della nuova sede regionale - L'operazione varata dalla DC e dal centro sinistra e stata ora 
bloccata dal.«no» della commissione di controllo • Lo scarto di un miliardo e mezzo nel prezzo - Mancano le ga-
ranzie per le condizioni di acquisto - Ignorate le precise proposte del PCI per una soluzione. nell'ambito demaniale 

Scuola: la politico capitolina provoca I'aggravarsi della situazione 
• i — ^ 

Avremo i doppi turni 
anche per quest'anno 

La riunione della commissione comunale — Ci vorrebbero 8000 aule per la scuola dell' obbllgo 
Prospettive ancor piu disastrose per la materna — Sollecitato dal PCI un dibattito in Consiglio 

Confcsstamo di non esserci 
accollati la fatica di una ri-
cerca storica sulla vita e le 
imprese di capitan Bavastro, 
il navigatore ligure del XV 
secolo a cui c dedicata la 
strada dove sorge quell'orri-
bile palazzone di prupneta 
delle societd «Sebastiane» 
che, secondo le tntenziom del 
gruppo domtnante della DC e 
della Giunta di centro sini-
stra, dovrebbe essere acqui-
stato dalla Regione quale se
de provvisoria. Tuttavia ere-
diamo che per quanto possa 
essere stata perigliosa e for-
se anche un poco piratesca 
la sua vita, davvero in una 
procella come quella in cui 
I'hanno cacciato la DC ed i 
suoi soci non deve inai es-
sersi imbattuto. Ora, dopo la 
falla aperta nel velicro del 
navigatore dalla decisione del-
la Commissione di controllo 
di annullare la dcliberazione 
d'acquisto, e evidente che si 
cerchera di gettar via zavor-
ra, di turare qualche buco, 
nel tentativo di salvare dal 
naufragio completo il povero 
capitano ligure. Ami, a que-
to scopo, e gia stata convo
cata per questo pomeriggio 
una riunione di Giunta, di 
cui va sottolineata se non altro 
la fretta degna di miglior 
causa, visto che la Giunta 
regionale, su questioni molto 
piii urgenti, intra in genere 
a godere di quello che i di-
plomatici del Cinquecento 
chiamavano con disprezzo il 
« benefitio del tempo». 

Ma vale la pena di ricapi-
tolare le tappe della periglio
sa e oscura navigazione di 
capitan Bavastro, di vedere 
cioe quali sono state le fasi 
di questa operazione che per 
le sue poco chiare implica-
zioni ha permesso ad un gior-
nale di insinuare che i par-
titi che ne erano stati i pro-
motori miravano ad una ma-
novra di « autofinanziamento». 

La Regione, dunque ha cer-
cato per tre anni una sede 
e il gruppo comunista piii 
volte chiese che la soluzione 
fosse trovata nell'ambito di 
aree o di edifici di proprieta 
demaniale ed in posizioni ta
li da non contraddire ne gli 
indirizzi di un equilibrato as. 
setto territoriale, ne una in-
terpretazione democratica del 
piano regolatore di Roma 

Ci furono contatti tra Re
gione e aoverno, ma senza al-
cun risultato. II centro sini
stra regionale accettb il « no » 
governativo, quasi felice di 
poter imboccare Valtra stra
da. quella del mercato immo. 
bi'dare privato. Cost, dopo va-
r}e vicende. ali occhi della 
Giunta raddero sulla sede di 
via Capitan Barastro. L'affa-
re era grosso- la cifra di par-
tenza comunicata alia giunta 
per Vedificio nosto a destra 
delta Colombo, nel auartie-
r" Ostiense. fu di 8 miliardi e 
fiOO milioni. Secondo quanto 
si evince da una dichxarazio-
ne resa dal consialiere comu-
nale socialista Benzoni. lorn-
bardiano, la questione non 
era sfnta affatto discussa nel-
le sedi adatte ed ufficiali tra 
i ouattro partiti di centro 
sinistra, per cui e da nresu-
mere che. almeno inizintmm-
te. essa sin natn dn tratta-
tive 'r" firiiTii rr rlrm » 

L'astensione 
delle destre 

II 6 settembre la maggto-
ranza di centro sinistra in 
Consiglio regionale, dopo aver 
superato con un colpo di 
maggioranza la decisa oppo-
sizione del PCI ed aver ot-
tenuto la a benevola » e signi-
ficaliva astensione dei libe-
rali e dei missini, varb una 
dcliberazione con la quale si 
autorizzava Vacquisto della 
nuova sede. 

Nel corso della discussione 
emersero fatti clamorosi. Uno 
riguardava il prezzo. Si ap-
prese che Vufficio tecnico era-
nale aveca fatto conoscere 
ufficiosamente il suo parere 
sul talore del palazzone va-
lutandolo a per difetto» sette 
miliardi: un miliardo e 600 
milioni in meno della primi
tive comumcazione della Giun
ta. La differenza era clamo-
Tosamente evidente, e la pri
ma improvvisa raffica di cen
to si abbatte con violenza 
suite vele del fragile celiero 
di capitan Bavastro. Poi an
che Valbero maestro comin-
Cib a scncchiolare quando si 
tenne a sapere che le ditte 
proprietary, con vera gene-
rositd «r sebastiana », erano ora 
disposte a cedere il tut to, 
comprese alcune migltorie, 
per 7 miliardi e mezzo, con 
un altro sostanzioso scarto 
Tispetto alia prima cifra di 
i miliardi e 600 milioni. 

Ma la tempesta non era fi-
nita. II comune che avrebbe 
dovuto adottare provvedi-
menti per mutare la deslina-
zione d'uso delVedificio da 
uffici privati ad uffici pubbli-
ci (mutamento che compor-
tava un aumento di valore 
che sarebbe stata la Regione 
a pagaref non aveva assunto 
alcun impegno preciso e che 
nemmeno le Ferrome Slatah, 
che avrebbcro dovuto fornire 
Varea necessana per i par-
cheggi, erano andate al di 
la di qualche buona parola. 

Insomma la barca di ca
pitan Bavastro faceva acqua. 
Ma la Giunta imperterrita in-
sistette. II PCI si batti, in-
dicando come con la scelta 
operata la Giunta rinunciaca 
alia sua proclamata fumione 
«r pilota» nella lotta contro 
gli scempi urbanistici e in 
una politico di reale assetto 
e riequilibrio territoriale. La 
zona dove si sta coslruendo 
il palazzone sorge infatti in 
un'area gia conqestionnta e 
che contrasta in modo cla-
moroso con le indicazioni di 
assetto territoriale fissnte dal
la stessa Regione. 

Ma la DC ed i suoi amid 
fe fra questl, purtroppo, an-
efie i socialisti del gruppo 
ftgionale) non asrnltnrnrm e 
miwwrrn il vnfn. 

La campagna di stampa con
tro V«a)farc Bavastro» tut
tavia continub e contro coloro 
che miravano a rendere evi-
denti i risvolti poco chiari 
dell'operazione scese in cam-
po lo stesso filofascista Tem
po che, guarda caso, non eb-
be timore in questo affare di 
cnrisiderare come il non plus 
ultra della buona amministra-
zionc una decisione in cui 
era coinvolto apertamente il 
gruppo regionale socialista e 
quel centro sinistra contro il 
quale in altre occasioni non 
aveva risparmiato da destra 
gli strali. Ora, anche i socia-
listi erano diventati a buoni». 

II colpo 
di fulmine 

Comunque nella polemica di 
stampa il veliero di Bavastro 
ftni nelle secche, lacerato dai 
venti della critica, incapace 
di una difesa efficace. Alia 
fine e arrivato il colpo di 
fulmine che ha abbattuto Val
bero maestro: la decisione del
la commissione di controllo 
che ha annullato la delibera-
zione del centro sinistra con 
la quale il presidente della 
Giunta era stato autorizzato 
a trattare Vacquisto dell'im-
mobile. Motivaztone: illegitti-
mita, intempestivita, mancan-
za di ponderatezza ed eccesso 
di potere. Sono parole te
st uali. 

Era ed e il naufragio. il 
«si salvi chi pub». Ma ci 
sono ancora alcune scialuppe, 
malandate, per tentare il sal

vataggio. Ed e su qucste che 
ora la Giunta cerchera di ap-
prodare a riva. 

Fuor di metafora, che cosa 
infatti sostiene ora la Giun
ta di centro sinistra? In pra-
tica afferma che non e sue-
cesso niente, che i rilievi del
la Comissione di controllo so
no formali (in verita per dlr-
la con un bisticcio, lo sono 
solo formalmente), che ora 
saranno preparati due disc-
gni di legge (accensione di 
un muttio fondiario e varia-
zione del bilancio preventivo 
con i quali la tempesta sard 
superata «in attesa che si 
verifichino tutte le altre con
dizioni concorrenti alia defi-
nizione delPacquisto» (modi-
fica del PR da parte del Co
mune e cessione dell'area da 
parte delle F.S.). Si ignora 
quando tali condizioni potran-
no verificarsi (o per lo meno 
non lo si precisa) e si fa fin-
ta di dimenticare che il di-
spositivo della decisione che 
annulla la deliberazione chia-
risce che non si tratta di 
autorizzare il presidente della 
Giunta a trattare Vacquisto, 
come recitava la decisione del 
centro sinistra, ma di far va-
lere le attribuzioni «di am-
ministrazione attiva» del con-
sialio reaionale. E' in questa 
sede. quindi. che si deve de-
cidere e disrutere. e nott fra 
i «clan» che hanno finora 
controllato Vonerazione. Con 
buona vace di capitan Ba
vastro e dei suoi marinai di 
acqua dolce. 

g. be. 

EDILI IN' ASSEMBLEA 

L'assemblea dei delegati edili ieri mattina all'Ambra Jovinelll 

Combattiva ieri mattina all'Ambra Jovinelli 

Si prepara lo sciopero generate 
i 

Olire 700 delegati e dirigenfi sindacali hanno discusso le modalifa della giornala di lotta — Corteo e ma-
nifestazione da piazza Esedra a SS. Apostoli — Decine di assemblee si svolgono nelle fabbriche e nei cantieri 

SCIOPERANO OGGI TUTTII DIPENDENTI DEL SETTORE 

Cliniche private: 7.000 in lotta 
per la riforma delPassistenza 

Gravi carenze denunciate in una conferenza stampa dei sindacati - Obiet-
tivi dei lavoratori: pubblicizzazione del settore e difesa delPoccupazione 

I settemila lavoratori delle cliniche pri
vate oggi scendono in sciopero. Gli obiet-
tivi dell'agitazione sono la difesa dei livelli 
occupazionali, la pubblicizzazione dell'as-
sistenza e delle scuole per infermieri. An
che il settore doll'assistenza agli spastici 
e ai bambini subnormali deve essere pro-
fondamente ristrutturato e trasformato 
dalla attuale gestione arcaica ad una 
forma piu moderna e dinamica, che pre-
veda anche qui l'intervento in prima per
sona degli organismi di governo. 

Le controparti in questa vertenza. come 
ha detto neli'introduzione all'assemblea-
conferenza stampa tenutasi ieri al S. Spi-
rito il compagno Icmbo a nome delle tre 
confedcrazioni. non sono soltanto i vari 
padroni e speculator! delle cliniche pri
vate. ma lo stesso organismo-rcgione. che 
si era impegnato a insediare per il 26 dt 
questo mese un comitato di programma-
zione sanitaria. Adesso. la Regione, per 
bocca di Cutrufo. si e rimangiata 1'im-
pegno assunto da tutto il consiglio e vuol 
Iimitarsi alia creazione di un semplice 
comitato di programmazione ospedaliera. 
che rimanderebbe all'infinito il problema 
della medicina preventiva. delle cliniche 

private, della qualificazione degli infer
mieri. Se questo impegno non verra rispet-
tato. ha detto Iembo. i lavoratori daranno 
una pronta risposta. Intanto. se entro il 
30 settembre non saranno pronti i decreti 
di insediamento dei consigli di ammmi-
strazione, il 2 ottobre sara riunito l'attlvo 
di tutti gli ospedali della provincia. 

Alia conferenza-stampa erano stati In-
vitati tutti i partiti democratici, ma solo 
il PCI e intervenuto mandando un suo 
rappresentante, Remo Marietta, consi-
gliere provinciale e membra della com
missione sanita. II compagno Marietta ha 
portato i saluti dei comunisti ricordando 
il mancato impegno del governo di centra 
destra per i problemi sanitari. Le cliniche 
private devono essere eliminate, ha detto 
il consigliere provinciale comunista. ma 
in modo comunque da assicurare il lavoru 
al personale. 

In numerosi interventi. infermieri e poi-
tantmi hanno denunciato le carenze delle 
varie cliniche private, come a Villa Maria 
Immacolata dove le condizioni igieniche 
sono a un livello decisamente allarmantc. 
Un'infermiera ha riferito che le stanze. 
dove sono alloggiati i malati. sono lette-

ralmente invase da insetti, per non par 
lare delle lenzuola che vengono cambiate 
«ogni morte di papa >. Tutti hanno sot-
tolineato la carenza assoluta di personale 
specializzato. 

II compagno Iembo, d'altronde. ha ricor-
dato che sui settemila dipendenti delle 
cliniche appena it 5 per cento hanno una 
qualifica. il resto spesso e adibito a man-
sioni per le quali non e assolutamente pre-
parato. e cio ha gravi conseguenze per 
i malati. Non a caso. tra gli obiettivi del
l'agitazione di oggi e'e anche quello della 
pubblicizzazione delle scuole per infer
mieri. ora tutte private, dando a tutti la 
possibility di seguirle. 

Un problema particolare e costituito dai 
centri per l'assistenza agli spastici mi-
nacciati da tempo di chiusura. Sono 130 i 
lavoratori che devono assistere 400 ra 
gazzi e che rischiano adesso di trovarsi 
in mezzo a una strada. In una situazione 
analoga si trovano i 150 ragazzi subnor
mali di Villa Doria Pamphili dove, per 
un conflitto tra gli organi deH'istituto, 
ancora devono essere pagati i salari di 
agosto ai lavoratori. 

Ieri sera a piazza Navona 

Manifestazione per la 

scarcerazione di Yalpreda 

Le celebrazioni 
per Roma 

capitale 
d'ltalia 

bi sono svolte ieri numerose 
manifestaziom per celebrare il 
102. anniversario di Roma Ca 
pitale. Le celebrazioni si sono 
aperte con la deposizionc di una 
corona d'alloro del Comune 
presso la lapide che ricorda i 
caduti Hella storica breccia di 
Porta Pia. Una delegazione 
guidata dal sindaco si e recata 
sul luogo che ricorda la data 

In mattinata. nella sala della 
Protomoteca del Palazzo Se-
natono. ha avuto luogo la con 
segna delle ricompense a! valor 
civile a cittadim particolarmcn 
tc distintisi per atti di coraggio 
Alia manifestazione hanno par-
tecipato numerose autorita cit-
tadine e di governo. Altre ce-
rimonie si sono svolte nel po-
merigfio. 

Indetta dal partito radicale 
si e svolta, ieri sera, a piazza 
Navona. una manifestazione per 
la scarcerazione di Pietro Val-
prcda e degli obiettori di co-
scienza che si trovano nelle 
carceri militan. Nel corso della 
manifestazione — erano prcsen-
ti alcune centinaia di persone 
con numerosi cartelli — nanno 
preso la parola. tra gli altri 
oratori intervenuti. i comnagni 
Riccardo Lombardi. del PSI e 
Umberto Terracini del PCI. 

II compagno Terracini ha, fra 
i'altro. nbadito la necessita del-
1'immediata cclebrazione del 
processo nei confront! di Val-
preda e i suoi compagni che. 
ormai da circa tre anni, sono 
ancora in attesa di giudizio. 
Una necessita che e stata sotto
lineata nel documento del PCI 
consegnato, venerdi 15 settcm 
bre. al Presidente della Rcpub-
blica e firmato dai president: 
dei gruppi parlamcntan comu
nisti, i compagni Natta e Ter
racini. 

Illesi il padre e la madre 

Bambino di due anni 

muore nello scontro 
Un bambino di due anni d mor-

to. vittima di un incidente stra
da le. Era tra le braccia della 
madre. quando la vettura con-
dotta dal padre e stata sperona-
ta da un'altra auto cd e stata 
scagliata contro un albero. L'ua 
mo e la donna sono rimasti il
lesi; il piccino e morto qualche 
ora piu tardi in ospedale. 

L'incidente e avvenuto alia 
circonvallazione Gianicolense. II 
piccino si chiamava Pasquale 

Zagaria; il padre. Savino. 53 
anni. e la madre. Grazia Porro 
40 anni. stavano tomando a 
casa. a Pomezia. dopo una vi-
sita ad alcuni parenti. Non e 
stata ancora stabilita la mecca-
nica dello scontro; fatto sta 
che la vettura de?Ii Zagaria si 
e accartocciata. semidistrutta. 
contro un grosso albero. II bam 
bino. ricoverato al San Camillo. 
e spirato poche ore piu tardi. 

Si uccirfe ne/ laghetlo dell'tUR 
Una donna di 37 anni si e uccisa annegandosi nel laghetto del-

1' EUR. Giovanna Oppcs, impiegai* presso una famiglia. dii 
via della Musica. soffriva da qualche tempo di iina forte de-
pressione psichica; era scomnarsa di casa l'altra sera. Nessuno 
I'ha vista comunque lanciarsi in acqua. II corpo e afflorato ieri 
mattina ed e stato tratto a riva dai vigili del fuoco. 

Atterraggio d'emergenia a Ciampino 
Emcrgcnza ieri all'alha per I'atterraggio a Ciampino di un 

c cargo» dell'Itavia. 1 due pilotj erano stati messi in allarmc 
dall'accensione della spia luminosa segnalante l'lmperfctto ag-
ganciamento del carrello ed avevano segnalato il nericolo alia 
Torre di controllo. Sono accorsi sulla pista i mezzi dei vigili del 
fuoco e alcune ambulanze ma, per fortuna. tutto si e risolto per 
11 meilio: la spia ai era acceaa per un contatto 

' Oltre 700 tra delegati e diri-
genti sindacali a tutti i livelli si 
sono riuniti ieri al cinema Jo
vinelli per discutere sulla prepa-
razione dello sciopero generale 
deU'edilizia. che avra luogo mer-
coledi prossimo per il rinnovo 
dei contratti. l'occupazione. lo 
sviluppo economico, contro l'au-
mento del costo della vita. La re-
lazione introduttiva e stata te-
nuta dal segretario provinciale 
della Fillea-CGIL Luciano Betti; 
ha concluso il segretario della 
Filca CISL Raoul Viozzi; l'as
semblea e stata presieduta da 
Giampaolo Pellegrini della Fe-
neal-UIL. 

Numerosi gli interventi che 
hanno sottolineato la forte vo-
lonta di lotta della classe ope-
raia. Lo sciopero di mercoledi 
— e stato da piu parti rile-
vato — vuole essere la risposta 
all'intransigente posizione del 
padronato in tutti i settori in 
cui i lavoratori hanno presen-
tato le Ioro piattaforme riven-
dicative. In ossequio alle di-
rettive della Confindustria. nel 
settore edile, dei manufatti di 
cemento, dei laterizi. della calce 
e gesso, del legno, i padroni 
hanno respinto in blocco le ri-
chieste dei lavoratori. 

Lo sciopero generale a Roma 
si incentrera in una manifesta
zione per le vie cittadine; l'ap-
puntamento e per le 14 a piazza 
Esedra da dove si muovera il 
corteo che raggiungera attra-
verso le vie del centro. piazza 
SS. Apostoli. dove, a nome delle 
tre fedcrazioni di categoria pren-
dera la parola il segretario 
della Fillea CGIL nazionale Va-
leriano Giorgi. 

Mentre i lavoratori edili scio-
pereranno per mezza giornata 
a partire dalle 12, per permet-
tcre ai lavoratori pendolari di 
partecipare alia manifestazio
ne. negli altri settori l'astensio-
ne dal lavoro avxa la durata di 
24 ore. I lavoratori del legno 
dal canto Ioro daranno vita 
mercoledi mattina alle 9 ad un 
comizio davanti alia sede del-
l'Unionc industriali del Lazio 
in via S. Mercadante. 

H sindacato scuola CGIL ha 
dato la sua adesione e sara 
prescnte con una folta delega
zione al corteo. Gli insegnanti 
distribuiranno un volantino nel 
quale illustreranno i motivi della 
lotta della Ioro categoria e i 
collegamenti che esistono con 
la vertenza degli edili. Nei pros-
simi giorni. in preparazione del
lo sciopero, sono in programa 
decine di assemblee nelle fab
briche e nei cantieri. 

EN EL — I centri di proget-
tazione dell'ENEL sono rima
sti bloccati per un'ora martedi 
scorso per protestare contro 
ratteggiamento dell'ente, che. 
violando lo statuto dei diritti 
dei lavoratori ha ncgato ai rap-
presentanti sindacali il diritto 
di tcnerr un'assemblca. mentre 
ha tentato di fame svolgere una 
alia CISNAL. pur non essendo 
rapprcsentata airinterno del po-
sto di lavoro. La mano\Ta non 
c riuscita per la pronta ri
sposta dei lavoratori che hanno 
impedito, con una presenza di 
massa. ai fascist! di entrare 
nella sala della riunione. 

SACSA — Sono scesi ieri in 
sciopero i dipendenti della SACSA 
di Frosinone che non hanno an
cora ricevuto il salario del mese 
di agosto. 

DINOCITTA' - Si e svolta 
ieri un'affollata assembled dei 
lavoratori di Dinocitta alia qua
le hanno preso parte il senatore 
Olivio Mancini e il consigliere 
regionale Morelli per il PCI i 
quali hanno chiesto un incontro 
con il sottoscgretario alia pre-
sidenza del Consiglio on. Evan-
gelisU. 

La rlapertura dell'anno sco-
lastico si presenta a Roma 
con le caratteristiche — gra
vi e drammatiche — di quelli 
precedent!: questo e il senso 
delle comunicazloni rese dal
la giunta capitolina nelle com
mission! scuola e patrlmonlo 
riunite ieri su sollecltazione 
del gruppo capitolino comu
nista. Alia riunione — presen-
tl per il gruppo del PCI 1 
compagni Vetere, Mirella 
D'Arcangell e Una Ciuffinl — 
gli assessor! Pala e Martini 
non si sono presentatl con un 
piano ma con la sola nuda 
enunclazione di alcune cifre 
che condensano la 7iou poli-
tica scolastica capitolina. 

Lo scorso anno avevamo, 
nella scuola dell'obbligo 3.344 
doppi turni e alcuni tripli 
turni e almeno il 75% dei 
bambini aventi diritto esclusi 
dalle scuole materne. Per sop-
perire al normale incremento 
della popolazione scolastica, 
e per cercare di alleggerire 
un poco la pressione, il prov-
veditore agli stud! aveva chie
sto, per quest'anno, al co
mune dl Roma mille nuove 
aule. Ne saranno invece con-
segnate ai priml di ottobre 
non piu di 500 e forse per la 
fine del 1972 altre 400. E cioe 
i doppi turni resteranno pres-
soche tutti. Per le scuole ma
terne si prevede la consegna 
di sole tre aule e quindi la 
situazione risultera, se pos-
sibile. aggravata rispetto agli 
ann! precedenti. 

Ma vi e dl piu: le 900 aule 
che il Comune spera di mette-
re complessivamente a di-
sposizione in quest'anno sco-
lastico, rappresentano lo sfor-
zo massimo frutto, ricordia-
molo bene, del movimento e 
della pressione unitaria po-
polare. Dopo dl che non cl 
sono altri progettl e altri pia-
ni. La situazione, gia esplo-
siva, sarebbe, percio, destina-
ta a un ulteriore aggravamen-
to nel corso del 1973. 

Secondo un calcolo pruden-
ziale, gia oggi cl vorrebbero, 
a Roma, sempre per la scuola 
dell'obbligo, almeno ottomila 
aule tenendo conto dell'incre-
mento scolastico normale di 
15.000 unita, di 1.541 aule che 
sono oggi adattate ma non 
funzionali e di 2.232 aule pre-
se in affltto in complessi edl-
lizi che nulla hanno a che 
spartire con le necessarie 
strutture scolastiche e ricrea-
tive. 

A questo calcolo si deve ag-
giungere quello che riguarda 
le scuole materne per le qua
li il Comune continua ad agi-
re come, se il problema non 
esistesse' affatto. Non solo i 
consiglieri comunisti, ma an
che alcuni dc hanno denun
ciato ieri sera nelle commis
sion! questa situazione inso-
stenibile e tale da richiede-
re una linea d'azione che non 
sembra emergere in alcun 
modo dalle comunicazioni 
della giunta. Una denuncia as-
sai precisa e forte e stata 
fatta dai consiglieri del PCI 
per quanto concerne l'inerzia 
di fronte al problema del-
l'esproprio delle aree. La leg
ge 865 prevede, agli articoli 
10 e 11, alcune procedure che 
avrebbero potuto essere uti-
lizzate, ma che a un anno 
dall'entrata in vigore della 
legge sono ancora oggetto di 
contrastanti interpretazioni 
degli uffici e degli assesso-
rati del Comune. 

Tutto quel che si e potuto 
decidere nella riunione e che 
i tre assessori competenti e 

i relatlvl uffici si rluniscano 
per definire almeno cio che 
la giunta pensa di proporre 
a questo riguardo e avanzare 
una proposta concreta nella 
nuova riunione delle commis
sion! prevista per la prossi-
ma settimana. La cosa e di 
una estrema gravita perch.6 
ove fossero superati gli im
pediment! sugli espropri delle 
aree, il Comune avrebbe la 
possibility dl mettere in can-
tiere la costruzione di due-
mlla aule scolastiche per la 
scuola dell'obbligo. 

I consiglieri del PCI, han
no quindi, richiesto che ap

pena esaurlto 11 dibattito sul 
carovita (che inizia questa 
sera in Campidoglio) in con-
comitanza con la rlapertura 
dell'anno scolastico si discu-
ta nel consiglio comunale la 
situazione - della scuola per 
definire un piano di inter
venti organico in assenza del 
quale la situazione non po-
trebbe che aggravarsi. 
- Ed e ancora in rapporto a 
questa circostanza e al ruolo 
che ai consigli e assegnato che 
il PCI ha ribadito resigenza 
di nominare con grande ur-
genza i consiglieri di circo-
scrizione rispettando la data 
stabilita. 

Una nota della Federesercenti 

Perche e fallita 
l'operazione 

prezzi orientativi 
II problema dei prezzi sara al centro della seduta del 

Consiglio comunale che si riunisce stasera. Ieri mattina, 
finalmente, ha iniziato i suoi lavori la « commissione degli 
undici» che avrebbe gia dovuto riunirsi l'altra sera. 

Per quanto riguarda i « prezzi orientativi» la Federeser
centi ha ieri preso posizione con un suo documento, nel 
quale si sottolinea come il giudizio negativo espresso dalla 
organizzazione su tale iniziativa presa dall'Unlone romana 
dei commercianti e stato ed e convalidato dal pratico falll-
mento dell'iniziativa stessa. 

Le cause del fallimento — afferma il documento della 
Federesercenti — nonostante le pressioni dell'Unione ro
mana dei commercianti, l'intensa campagna dl stampa con-
dotta da alcuni giornali per scongiurarlo, debbono ricer-
carsi: 1) nell'opposizione dei dettaglianti ad accollarsi una 
responsabilita che Ioro non compete in merito all'anda-
mento dei prezzi, dovuto a fattori che esulano dalle possi-
bilita di controllo della categoria; 2) nella materiale impos-
sibilita di stabilire prezzi di imperio al dettaglio, data la 
variabilita dei prezzi all'origine e la diversiflcazione degli 
esercizi sia per localita che per le attrezzature e la natura 
dell'attivita mercantile; 3) nella decisione delle categorie 
mercantili di non prestarsi a un giuoco che mira a ingan-
nare i consumatori e dequalificare l'offerta delle derrate 
alimentari; ) nella consapevolezza degli esercenti che « au-
tocontrollo e prezzi orientativi» ingenerano turbative nel 
regolare svolgimento delle attivita mercantili 

La Federesercenti ha avanzato proposte concrete per av-
viare a soluzione il grave problema dei prezzi. In sede co
munale proponendo, fra I'altro, la trasformazlone dell'Ente 
Comunale dl Consumo In un Ente dl tipo cooperative fun-
zionante e operante nei Mercati General! e al Mattatoio 
come Ente di acquisto all'ingrosso, abilitato anche alle im-
portazioni delle derrate alimentari o in proprio o attraverso 
l'AIMA; un accelerato processo di ammodernamento delle 
strutture del servizio Annonario; l'applicazione puntuale 
della legge 426 sul commercio. 

In sede regionale e provinciale l'associazione ha sugge-
rito l'attuazione delle conclusioni, di cui alia Conferenza 
Regionale sull'Agricoltura nel Lazio; l'attuazione delle deli-
berazioni adottate dal Consiglio Provinciale concernenti la 
istituzione dei centri di raccolta e di conservazione dei 
prodotti agricoli, l'applicazione della legge sulla montagna. 

Inhne, in sede governativa, la Federesercenti ha sotto
lineato, fra I'altro, la necessita di una nuova politica eco-
nomica, sia attraverso l'attuazione delle riforme ormai 
improrogabili, sia attraverso una diversa collocazione della 
economia italiana nell'ambito del Mercato Comune Euro-
peo; l'adozione di misure finanziarie che agevolino la costi-
tuzlone dei cooperative di acquisto e deH'associazionismo 
tra dettaglianti; la parificazione del trattamento pensioni-
stico e assistenziaie degli esercenti e quello in atto nel 
settore operaio e bracciantile; il blocco di tutte le tariffe 
dei servizi pubblici e dei prezzi «amministrativi» del 
C.I.P.; la revisione della legge tributaria 

Un'assemblea sul carovita ha avuto luogo Ieri all'Annun-
ziatella; vi hanno partecipato numerosi cittadini, che hanno 
discusso delle iniziative necessarie per fermare l'aumento 
dei prezzi. AU'incontro ha partecipato il compagno Dino 
Fioriello, del Comitato Centrale del PCI. 
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